



Tagung „Schule digital“ am 12.11. mit 200 Besucherinnen und Besuchern

Die Jahrestagung der Bildungsregion „Schule digital“ am 12.11. fand großen Anklang vor allem bei Schulen und Kommunen. Eine Tagungsdokumentation wird derzeit erstellt und demnächst veröffentlicht.

Berufsorientierung heute – Apps & Co. am 10.12.

Generation Smartphone: Wie kann uns Berufsorientierung mit dieser Zielgruppe gelingen? Welche Möglichkeiten von Apps, sozialen Netzen und digitalen Medien gibt es? Diesen Fragen geht der Arbeitskreis SCHULEWIRTSCHAFT am 10.12. um 17 Uhr im Landratsamt Sigmaringen nach. Der Input von Michael Weis vom Jugendamt dreht sich um die Frage „Wie sind Jugendliche heutzutage digital unterwegs?“ Stefan Feuerstein, Berufs- und Studienberater bei der Agentur für Arbeit, wird anschließend den Fokus auf den Bereich der Berufsorientierung legen. Die Teilnehmenden können dabei selber an Tablets arbeiten, die in Schulklassen eingesetzt und mit einer geeigneten Schulsoftware ausgestattet sind. Die Veranstaltung richtet sich an Lehrkräfte, an Ausbildungsverantwortliche von Unternehmen sowie an Personen aus sonstigen Institutionen, die Jugendliche auf dem Weg in die Ausbildung begleiten. Anmeldungen bitte an das Bildungsbüro bzw. über LFB-online. <https://bit.ly/2OtlzHh>

Interaktive Karte mit allen Schulen des Landkreises

Ab sofort steht auf der Homepage der Bildungsregion eine interaktive Karte zur Verfügung. Die Schulen des Kreises können hier sortiert nach Schulart mit ihrem genauen Standort recherchiert werden. <http://www.sigmabp.de/bildungsregion>

Infoblatt Übergang Grundschule-Gymnasium

Das Bildungsbüro hat neben den Übersichten zur Umweltbildung und zur Berufsorientierung ein weiteres Infoblatt erstellt, das den Übergang Grundschule-Gymnasium im Landkreis thematisiert. Die Infoblätter sind auf der Homepage der Bildungsregion hier zu finden: <https://bit.ly/2KBCmrG>

Projekt „Vorlesen!“: Neues Bücherregal im Bürgerbüro Meßkirch

Ab sofort steht ein Bücherregal für gebrauchte Bilder- und Vorlesebücher auch im Bürgerbüro in Meßkirch. Familien dürfen sich dort mit Vorlesebüchern versorgen, diese je nach Bedarf behalten oder wieder ins Regal zurück stellen. Vorleseeregale gab es bisher schon in Sigmaringen, und zwar im Landratsamt, im Jobcenter, beim Caritasverband und im Frauen-Begegnungs-Zentrum. Das Bildungsbüro nimmt gerne gebrauchte Bücher entgegen, um die Regale bestücken zu können. Zur Unterstützung der Aktion findet demnächst eine Vorleseveranstaltung mit Anita und Alexandra Hofmann statt.

Inspiration Vorlesen: 8. Vorlesetag der PH Weingarten

Auch in der Bildungsregion Ravensburg wird das Vorlesen als wichtiger Beitrag zur Sprachbildung unterstützt. Bereits zum 8. Mal veranstaltete das Regionale Bildungsbüro Ravensburg mit der PH Weingarten zusammen die Veranstaltung „Inspiration Vorlesen“, diesmal mit dem Titel „in Rollen schlüpfen.“ Lehrkräfte, Fachkräfte aus Kindertageseinrichtungen und Büchereien sowie ehrenamtliche Vorleserinnen und Vorleser

konnten erleben, wie Vorlesen durch Rollenspiel, Tonfall und Stimmeinsatz, Mundart etc. lebendig wird. www.bildungsbuero-ravensburg.de/vorlesen

Beiträge der ARD-Themenwoche Bildung

Die ARD-Themenwoche „Bildung“ ist zwar bereits vorbei, jedoch sind die lohnenden Beiträge noch in der Mediathek abrufbar: <https://bit.ly/2CWfMpD>

Vortragsreihe „DIREX – aufblühen statt ausbrennen“ in Weingarten ab 27.11.

Am 27.11. um 16:30 Uhr findet im Tagungshaus der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart in Weingarten der erste Vortrag der Reihe „DIREX – aufblühen statt ausbrennen“ mit Dr. Maja Storch mit dem Titel „Die Mañana Kompetenz: Work-Life-Balance war gestern“ statt. Angesprochen sind Schulleitungen und Verantwortliche in pädagogischen Einrichtungen. www.bildungsbuero-ravensburg.de/direx

Fahrplan Digitale Bildungsplattform

Im Bildungsausschuss des Landtags hat Kultusministerin Dr. Susanne Eisenmann das weitere Vorgehen beim Aufbau einer Digitalen Bildungsplattform dargestellt. Der Aufbau der Plattform ist in drei Phasen unterteilt. „Da es sich bei der Bildungsplattform um ein sehr komplexes Projekt handelt, werden wir Schritt für Schritt vorgehen. Unser Vorgehen deckt sich mit den Empfehlungen des Landesrechnungshofs“, sagt Kultusministerin Eisenmann. <https://bit.ly/2Xr03ly>

Anstieg der Schülerzahlen in Baden-Württemberg

Das Statistische Landesamt Baden-Württemberg hat eine neue Vorausrechnung zur Entwicklung der Schülerzahlen bis 2030 veröffentlicht. Demnach ist ein Anstieg der Schülerzahlen an allgemeinbildenden Schulen sowie eine Trendwende auch an beruflichen Schulen in Sicht. www.statistik-bw.de/Presse/Pressemitteilungen/2019270

Jubiläumsveranstaltung der Bildungsregionen am 26.11. in Stuttgart

Das Landesprogramm Bildungsregionen feiert in diesem Jahr sein zehnjähriges Bestehen. Zu diesem Anlass richten das Ministerium für Kultus, Jugend und Sport und das Institut für Bildungsanalysen am 26.11. eine Jubiläumsveranstaltung aus. Auf dem Programm stehen Fachvorträge und Praxiseinblicke. Da die Bildungsregion Landkreis Sigmaringen im Jahr 2011 gegründet wurde, steht hier das zehnjährige Jubiläum erst in zwei Jahren an.

Kennen Sie Personen, für die unsere Informationen auch interessant sind? Dann leiten Sie doch gerne diesen Newsletter weiter!

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:
Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen
Landratsamt Sigmaringen
Claudia Baur
Leopoldstr. 4
72488 Sigmaringen

07571 102 5190
Bildungsbuero@LRASIG.de